

# *Buscan Cuba y Portugal ampliar sus nexos*

---



*por María Josefina Arce*

Portugal ha dejado claro que América Latina es una constante prioridad para ese país del viejo continente y así lo confirma la reciente visita de tres días a Cuba del presidente portugués, Marcelo Rebelo de Sousa, quien busca consolidar y dinamizar los nexos bilaterales.

Esta es la primera visita a territorio cubano de Rebelo de Sousa, tras su investidura como jefe de Estado en marzo pasado, y revela el interés de ambos países de trabajar juntos en varios sectores como el energético y la agricultura teniendo en cuenta las perspectivas que se abren a partir de las experiencias y oportunidades de inversión que ofrece la Mayor de las Antillas.

Desde el pasado año los Ministerios de Agricultura de Portugal y Cuba firmaron dos protocolos de cooperación en las ramas fitosanitaria y zoonosanitaria.

Esta visita es una importante ocasión para ampliar los lazos económicos, pues con el primer mandatario viajó una nutrida delegación de empresarios portugueses.

Es así que tuvo lugar en La Habana el Encuentro Empresarial Portugal – Cuba, en el que los empresarios lusos pudieron conocer cómo acceder a nuestro mercado, a partir de las oportunidades que

ofrece la ley cubana de inversión extranjera.

Asimismo recibieron una detallada información sobre la cartera de negocios, cuya tercera actualización será dada a conocer en la próxima Feria Internacional de la Habana, en la que está garantizada la participación de Portugal.

Ya en el pasado mes en el municipio portugués de Sintra se desarrolló un seminario sobre las oportunidades de negocios en el país caribeño, en el que la embajadora cubana Johana Tablada explicó las nuevas modificaciones de la política económica para estimular el crecimiento de la inversión extranjera en sectores de interés nacional.

Igualmente abordó las amplias ventajas que existen para el crecimiento del comercio bilateral entre Cuba y Portugal, y resaltó los datos positivos del intercambio entre los dos países.

Durante el pasado año las exportaciones de Portugal a Cuba crecieron en más de un 30 por ciento con respecto a 2014, y hasta marzo pasado se mantenían en ascenso.

Entre los dos países también se suscribió un Programa de Cooperación en las esferas de Idioma, Educación, Ciencia, Cultura, Deporte, Juventud y Comunicación Social para el período 2016-2019.

La cooperación también llega a la esfera de la salud. Desde 2009 médicos cubanos se encuentran en territorio luso, lo que ha permitido ofrecer más de un millón de consultas y tener cobertura sanitaria en las zonas rurales.

Solo en el año 2014 los especialistas cubanos de la salud han visto y prestado su asistencia, calificada y reconocida en Portugal y en el mundo, a más de 131 mil pacientes.

Pero la relación entre La Habana y Lisboa se sustenta además sobre lazos de amistad y solidaridad. Es así que el estado europeo apoya la lucha del pueblo cubano para que se ponga fin al bloqueo norteamericano, al tiempo que desarrolló una intensa campaña a favor de la liberación de los cinco luchadores antiterroristas cubanos, que durante más de 15 años permanecieron presos en cárceles estadounidenses.

Un importante impulso a los nexos bilaterales constituye sin dudas, la visita a La Habana del presidente Marcelo Rebelo de Sousa, quien mantuvo cordiales encuentros con su homólogo cubano, Raúl Castro, y el líder de la revolución Fidel Castro.

Casi cien años de ininterrumpida amistad mantiene Cuba y Portugal, donde existe una simpatía muy grande por la revolución cubana y una red de solidaridad amplia y activa.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/110141-buscan-cuba-y-portugal-ampliar-sus-nexos>



**Radio Habana Cuba**